



N° 22

# Gazette

de  
Martigny

Vendredi  
25 novembre 2022



Harmonie municipale 5  
**L'intégration  
par la musique**

Rencontre 16  
**Aude Roduit redonne  
vie au passé**

Concert 30  
**Le chœur La Romaine  
souffle 75 bougies**

Bimensuel | Distribution tous ménages

PUBLICITÉ

**Autocorner**  
— différent depuis 1990 —

Rue Traversière 10  
1950 Sion  
027 326 60 60  
audipartners.ch/autocorner-sion

**Votre centre Audi en Valais**

**Concours exceptionnel !**

Pour tenter de gagner votre Audi A1  
d'une valeur de CHF 38'000.-  
rendez-vous dans votre centre Audi  
Valais à Sion ou scannez le QRcode !



**Vous avez une info, des photos?**

www.lagazette.ch | redaction@lagazette.ch | +41 27 720 50 69

# 19 fanfares, 1 président!

**Le musicien de l'Espérance de Charrat, Jean-Marc Michaud, remplace le musicien de la Stéphanie de Sembrancher à la présidence des fanfares démocrates-chrétiennes du Centre.** ▶ MARCEL GAY

**CHARRAT** Jean-Marc Michaud est le nouveau président de la Fédération des fanfares démocrates-chrétiennes du Centre (FFDCC). Le Bovernion, qui joue à l'Espérance de Charrat et à l'Harmonie de Martigny, succède à Stéphane Roserens de la

**«Je veux servir la musique avec bienveillance, plaisir et honneur.»**

**Jean-Marc Michaud**  
Président de la fédération

Stéphanie de Sembrancher. C'est à Charrat que les délégués des 19 sociétés ont nommé par acclamation ce fidèle serviteur de la musique et sociétaire dévoué. On en a profité pour faire le tour de la maison avec Stéphane et Jean-Marc comme guides...

## Dans le rétro

Clin d'œil dans le rétroviseur avec le président sortant, Stéphane Roserens, dont le mandat a été marqué par la pandémie: «Un exemple? Nous avons dû annuler concert et camp de musique de la fanfare des jeunes. Mais je garde en mémoire le concert magnifique de Nendaz avec un ensemble fort de 46 musiciens.» Au chapitre des très bons souvenirs, le président sortant rappelle «le grand festival à Haute-Nendaz organisé de main de maître par la Rosablanc. La fête fut mémorable et grandiose durant trois jours avec un temps magnifique, un défilé devant des centaines de personnes

## DEUX CENTENAIRES À ORSIÈRES

Fondées le 20 février 1921, les fanfares orsiériennes L'Echo d'Orny et L'Edelweiss ont décidé d'unir leurs forces pour fêter ensemble leur centenaire. Prévue en 2021, la fête a été reportée en raison de la pandémie, elle aura finalement lieu les 2, 3 et 4 juin en 2023. Puisqu'elles sont toujours attachées à leur couleur politique, le thème s'est rapidement imposé. Rouge et noir seront ainsi les couleurs du logo, mais aussi le nom d'une création inédite de Michel Abbet et de Damien Cavé sur des musiques de Julien Pouget.



Passage de témoin sans fausse note entre Stéphane Roserens et Jean-Marc Michaud à la tête de la Fédération des fanfares démocrates-chrétiennes du Centre. MARCEL GAY

et des concerts de toute beauté.» Stéphane a encore informé l'assemblée que «durant ces quatre années, le comité a assisté au maximum possible aux manifestations organisées par nos fanfares. On a aussi réactivé la commission musicale de la fanfare des jeunes, et le camp et le concert auront dorénavant lieu pendant les fêtes de fin d'année. Enfin, le site internet a été modernisé.»

## Un président rassembleur

«La 2e fois est donc la bonne! Après une première période comme vice-président de 2012 à 2014, me voici revenu au-devant de la scène!» Jean-Marc Michaud attaque la fleur au fusil sa présidence: «Ce retour aussi inattendu que surprenant a été rendu possible, quasiment imposé même, par quelques musiciens chers au sein de notre belle fédération mais surtout par un artisan particulier et grand ami, notre ancien président Régis Evéquo.» Voilà le pourquoi du comment mais le Bovernion est entré rapidement dans le vif du sujet: «Me voici donc au départ de ce défi particulier, devant ce chapitre à écrire; sachez que c'est armé d'un esprit de service, en cultivant l'amitié et la concorde, tout en consignait en toile de fond bien imprimé le souci d'être toujours à la hauteur de la fonction que vous me confiez, que j'accomplirai ma mission de manière la plus optimale possible, mettant tout en œuvre pour qu'aucun bémol ne vienne entacher cette partition afin que vous soyez toujours fiers de sa mélodie.» Et Jean-Marc d'ajouter: «Mon objectif est également de resserrer et de renforcer les liens entre la fédération et vos

sociétés. Sachez que vos invitations pour des concerts, amicales et autres manifestations ou événements particuliers sont attendues et seront toujours reçues avec plaisir, bienveillance et honneur. Notre rôle se veut rassembleur et fédérateur afin de cultiver l'amitié, la cordialité et des moments fraternels de partage de nos idéaux, tant musical que politique. Ce trait d'union est très important et je compte sur vous pour l'entretenir, le développer, le stimuler et l'intensifier.»

## Le grand festival à Charrat

La fanfare L'Espérance de Charrat sera à l'honneur en 2023, plus précisément les 20 et 21 mai, en organisant le 106e festival de la FFDCC. Présidé par Alexandre Abbet, un comité d'organisation est à l'œuvre pour accueillir les 19 sociétés de la fédération au Cerm de Martigny. Au programme, lors de la soirée du samedi 20 mai, dans une ambiance «Fête de la bière», la vedette sera le groupe de musique populaire le plus célèbre de Suisse, les Oesch's die Dritten. Spectacle festif et choucroute seront au programme de la soirée. Dimanche 21 mai aura lieu le festival proprement dit, avec le grand défilé, ainsi que les productions des sociétés en salle devant jury et dans la halle de fête. ■

## Infos

Concert de la fanfare des jeunes de la fédération le 7 janvier à Charrat, à 20 heures.  
www.festival-esperance2023.ch – www.echodorny.ch  
www.edelweiss-orsieres.ch

# L'intégration par la musique

**Un chercheur de l'IDIAP joue de la guitare et du trombone avec l'Harmonie de Martigny. Parcours original d'un Belge qui n'aime pas que le plat pays.**

► JÉRÔME FAVRE

**MARTIGNY** Venu du sud de la Belgique en 2017, François Marelli s'est tout de suite intéressé à l'Harmonie municipale de Martigny: «Je m'étais renseigné et j'avais vu qu'elle jouait sur la place Centrale le 1er août. Je suis allé l'écouter et j'ai pris contact avec le directeur.» Le jeune homme d'alors 21 ans explique à Dany Rossier jouer de la percussion et,

très accessoirement, du trombone. Cela tombe bien, l'harmonie a besoin d'un trombone, il est le bienvenu.

«Comme je jouais beaucoup en Belgique, c'était important pour moi de rejoindre un ensemble ici. Je n'imaginais pas ne plus faire de musique.»

## Un stage dans la recherche

François Marelli est arrivé en Valais pour un stage de recherche de huit mois à l'IDIAP, prolongé par un doctorat qui devrait le garder à Martigny encore une année: «Sans musique, ajoute-t-il, je ne serais pas resté au-delà du stage.»

L'harmonie joue un double rôle dans son «exil» scientifique. «A l'IDIAP, c'est très international. Les expa-

Catogne, réalisant son objectif de monter sur toutes les montagnes entourant Martigny.

## Tromboniste et guitariste

Appréciant l'investissement musical demandé à l'harmonie – il est moindre en Belgique, confie-t-il en espérant que la «Gazette» n'y est pas lue –, il constate avoir «beaucoup progressé» au trombone: «On m'a tout de suite donné des responsabilités, j'ai dû travailler.» Homme aux multiples talents, il se présentera au public le 11 décembre également en tant que guitariste. La guitare classique a sa faveur, comme certaines sonorités latines. Ce concert «Danzas» a ainsi tout pour lui plaire, et pas uniquement pour le «Conciertango de Buenos Aires», de l'Argentin Cacho Tirao, dont il sera le principal interprète. ■

**«J'ai tout de suite été invité par les musiciens de mon âge à me joindre à eux après les répétitions.»**

**François Marelli**

Chercheur et musicien

triés socialisent facilement, mais ça ne donne pas d'attaches locales», explique le chercheur qui a trouvé ces liens auprès de ses camarades de musique: «J'ai tout de suite été invité par les musiciens de mon âge à me joindre à eux après les répétitions.»

## Fondue et tango

Avec ses nouveaux camarades de musique, il découvre, entre autres traditions locales, la Foire du Valais. Et la fondue. «Je ne l'aimais pas avant, parce que je ne connaissais que la fondue savoyarde.» Les sorties de la société, comme les festivals du Bas-Valais, lui permettent de compléter sa connaissance de la région. Une région qu'il découvre aussi lors de tours à vélo ou de randonnées, seul ou avec des collègues de travail. Il a d'ailleurs gravi le

## INFOS

**Le concert:** «Danzas»

**La société:** Harmonie municipale de Martigny

**La date:** dimanche 11 décembre à 17 heures

**Le lieu:** salle Les Alambics

**Le directeur:** Dany Rossier

**Le plus:** entrée libre, quête à la sortie



Le directeur Dany Rossier et le soliste François Marelli se réjouissent, avec tous les musiciens de l'harmonie, de servir la musique et de partager leur passion. JÉRÔME FAVRE

PUBLICITÉ

**CHOIX UNIQUE SPORT-CHIC**

**camel active**

**AUSSI SUR RENDEZ-VOUS 079 213 22 66**

**CRETTAVENTURE.CH**  
**CAMEL ACTIVE VALAIS > RIDDES**